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TERRENO DE CAPILLA DE LA CHIMBA 
DIVIDE A VECINOS DEL SECTOR 02

EN DIFERENTES OPERATIVOS Y LLAMADOS DE EMERGENCIA

CASI 40 ARMAS HAN INCAUTADO 
EN LIMARÍ EN LO QUE VA DE AÑO

Dos sujetos fueron detenidos la tarde del domingo tras un operativo policial que se inició 
cuando fueron captados por cámaras de televigilancia disparando en plena vía pública. Se 
les incautó una pistola de aire comprimido, lo que eleva la cifra de armas incautadas a 39 
desde enero a la fecha, de las cuales más de la mitad, son armas de fuego. 03
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tiva, que los feligreses ingresaran al 
recinto por una puerta más pequeña 
ubicada en otro sector del terreno.

Esta medida no deja del todo con-
tentos a los devotos, ya que por el otro 
portón podían ingresar sus vehículos 
para estacionarlos dentro del recinto, 
“en este momento siguen puestas las 
cadenas que pusieron ellos, nosotros 
solo podemos entrar por la puerta del 
costado, y no por el portón, y por esta 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

“LAS OTRAS PERSONAS  
DICEN QUE EL TERRENO ES 
DE ELLOS, PERO NOSOTROS 
PODEMOS MOSTRAR LAS 
ESCRITURAS QUE SON 
ANTIQUÍSIMAS”
BRAULIO ARAYA
COORDINADOR DE LA CAPILLA 

“EN NINGÚN MOMENTO SE 
LE HA NEGADO EL INGRESO 
A LA IGLESIA, YO Y MI 
PRIMO SOMOS CATÓLICOS”
MARGARITA FARÍAS
FAMILIAR DE PRESUNTO DUEÑO

Terreno de capilla de La Chimba 
divide a vecinos del sector

ACTUALMENTE EL CASO ESTÁ EN LITIGIO

El espacio de la entrada principal al recinto y en donde se 
encuentra emplazada la capilla actualmente está en disputa. 
Por un lado, los devotos aseguran que es parte de la propiedad 
del Arzobispado, pero por otro lado, una familia del sector 
señala que le pertenece a uno de ellos, ambas partes cuentan 
con documentación para defender su postura. 

En disputa se encuentra parte del 
terreno en donde está emplazada la 
capilla San Diego de Alcalá de La 
Chimba, problema que según algu-
nos vecinos se remonta incluso a la 
década de los 80, pero que este año 
se ha vuelto a reactivar. 

El terreno disputado es donde se 
ubica actualmente la capilla y en 
donde se encuentra el portón principal 
al recinto. 

Los feligreses aseguran que este 
espacio le pertenece al Arzobispado, 
y demandan entrar con sus vehículos 
por ese sector para poder estacionar 
dentro del terreno, tal como lo hacían 
antes.

Así lo manifestó el coordinador de la 
capilla, don Braulio Araya, “las otras 
personas  dicen que el terreno es de 
ellos, pero nosotros podemos mostrar 
las escrituras que son antiquísimas”, 
indicó. 

Por otro lado, una familia del pueblo 
señala que el lugar en donde se emplaza 
actualmente la capilla le pertenece a 
ellos. De hecho, a un costado de lugar 
de culto se encuentra una pequeña 
habitación la cual ha sido ocupada 
por generaciones. 

“Estos terrenos eran de mis familiares, 
de los López, desde 1980 vivimos ahí. 
Mi mamá se hizo cargo de la iglesia 
porque ella era una persona católica. 
Cuando fue el terremoto (de 1997) la 
iglesia se derrumbó, mi mamá a través 
de su hermano prestó el terreno para 
colocar la capilla actual, esto mientras 

se construía una nueva iglesia, cosa 
que no ha pasado. Actualmente un 
primo es el dueño del lugar, porque él 
compró ahí. Está el título de dominio 
y están los planos”, apuntó Margarita 
Farías, una de las familiares.

De esta manera, ambas partes asegu-
ran tener documentación para defender 
su versión de los hechos. 

ESCENARIO ACTUAL
La polémica renació el pasado 2 de 

marzo, cuando se celebraba el miércoles 
de cenizas y un primo del presunto 
dueño llegó a vivir a la habitación 
que se encuentra a un costado de la 
capilla. Desde ese día ambas partes 
han colocado cadenas y candado al 
portón, sacando las colocadas por la 
parte contraria. 

En medio de esta disputa, el jueves 
de la semana pasada Braulio Araya 
llamó a Carabineros, a quienes se les 
expuso las dos versiones del caso. 
Finalmente, se adoptó una alterna-

EL OVALLINOEl paso al terreno en disputa se encuentra actualmente cerrado por los presuntos dueños. 

razón los vehículos se estacionan 
en la calle, y eso es muy peligroso”, 
apuntó Braulio Araya. 

En el portón los presuntos dueños 
colocaron un cartel que dice “se 

prohíbe el ingreso por este portón. 
Recinto Privado”, más dos núme-
ros de teléfono. De todas formas, 
Margarita Farías aclara que ella y 
su familia son católicas, y que por 
lo tanto “en ningún momento se ha 
negado el ingreso a la iglesia”. 

“Nosotros tenemos todos los pa-
peles, somos transparentes, se los 
mostramos a Carabineros, que son 
ministros de fe, por lo tanto está 
prohibida la entrada por el portón y 
está prohibido cortarnos la cadena”, 
complementó. 

Este caso actualmente se encuentra 
en litigio, por lo que será la justicia la 
encargada de esclarecer los hechos. 

Los coordinadores de la capilla, Braulio Araya y Elena Guzman, muestran la documentación que 
acreditaría su versión de los hechos. 

EL OVALLINO
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Un operativo policial se desarrolló la tarde del domingo tras detectar a un sujeto disparando en la vía pública, en el que quedaron dos personas 
detenidas y una nueva arma incautada.

Casi 40 armas se han 
incautado en Limarí en 

distintos operativos este año

DOS SUJETOS FUERON DETENIDOS TRAS SER CAPTADOS DISPARANDO EN LA VÍA PÚBLICA

Dos sujetos fueron detenidos tras un operativo policial que se 
inició cuando fueron captados por cámaras de televigilancia 
disparando en plena vía pública. Fueron perseguidos por los 
terrenos eriazos que colindan con la Costanera. Se incautó 
una pistola de aire comprimido, lo que eleva la cifra de armas 
incautadas a 39 este año.

Tras ser captados por las cáma-
ras de televigilancia de la central 
de seguridad disparando en plena 
vía pública, personal de Carabineros 
inició un operativo que terminó con 
la detención de dos sujetos la tarde 
de este domingo.

En las imágenes se puede observar 
como un individuo con buzo, acompa-
ñado por un segundo sujeto, efectúa 
disparos con un arma de fuego en 
Calle Blest Gana con Tucapel, en la 
parte baja de la ciudad.

Tras observar lo ocurrido se envía a 
personal motorizado de Carabineros 
y se hace un seguimiento de los su-
jetos, quienes en su huida arrojan el 
armamento a un terreno eriazo de la 
zona cercana a La Costanera, donde 
intentaron escabullirse pero que donde 
a la postre fueron detenidos.

El sujeto detenido por delitos aso-
ciados a la Ley de Armas es de na-
cionalidad colombiana, sin causas 
penales, mientras que su acompañante 
registra causa penal por el delito de 
Hurto Simple, cancelada.

Tras efectuar un rastreo en el lugar 
para lograr la localización del arma, 
se consiguió una pistola de balines 
que funciona bajo sistema de aire 
comprimido.  

Tras el suceso ocurrido en calle Blest 
Gana, no se registraron víctimas de 
amenazas o lesiones producto de 
los balines. Los hechos ocurrieron la 
tarde de este domingo.

ARMAS EN LA CALLE
Con esta pistola decomisada al an-

tisocial durante el procedimiento, 
se elevó a 39 a cantidad de armas 
incautadas en toda la Provincia del 
Limarí en lo que va de año, siendo 20 
de ellas armas de fuego.

En un detalle entregado por 
Carabineros a El Ovallino, se indicó 
que se han retirado –a través de 
diversos procedimientos policiales- 
un total de 13 armas de fuego, una 
se recibió de manera voluntaria, y 
seis han sido decomisadas en otros 
contextos, mientras que un total de 
19 armas blancas han sido decomi-
sadas o incautadas en los primeros 
meses del año.

Al respecto, el Delegado de Limarí 
Choapa de Carabineros, Coronel Luis 
Martínez, explicó que en los últimos 
meses han dado mayor fuerza a las 
labores en terreno y a los operativos 
policiales coordinados.

“Estamos trabajando en base a una 
presencia en terreno permanente 
y constante, además de un traba-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

EL OVALLINO

jo cuidado de acercamiento y de 
profundización de confianza con 
los vecinos. Estas dos fórmulas nos 
han permitido alcanzar la cifra de 
39 armas, tanto blancas de como 
de fuego, decomisadas durante los 
primeros tres meses del año”, apuntó 
Martínez

Señaló que las estadísticas que 
manejan serían el reflejo de las labores 
coordinadas, tanto para organizar 
operaciones de patrullaje, como para 
atender denuncias y emergencias 
puntuales.. 

“Una de cada tres armas fue in-
cautada durante un procedimiento 
policial, es decir, que fue un trabajo 
que se hizo gracias a denuncias, 
gracias al patrullaje coordinado y 
a presencia en terreno de nuestros 
funcionarios”.

Uno de los últimos procedimientos, 
se efectuó la mañana del sábado, 
en el que dos sujetos señalados por 
amenaza de muerte fueron deteni-
dos tras una larga persecución que 
comenzó en la zona urbana de Ovalle 
y culminó en un fundo de Talhuén, 

por donde esperaban escapar. 
En esa ocasión los uniformados 

incautaron dos armas de fogueo 
adaptadas para disparar municiones 
9mm, por lo que fueron detenidos por 
delitos asociados a la Ley de Armas.

“ESTAMOS TRABAJANDO EN 
BASE A UNA PRESENCIA 
EN TERRENO PERMANENTE 
Y CONSTANTE, ADEMÁS 
DE UN TRABAJO CUIDADO 
DE ACERCAMIENTO Y 
DE PROFUNDIZACIÓN 
DE CONFIANZA CON LOS 
VECINOS”.
CORONEL LUIS MARTÍNEZ
PREFECTO DE LIMARÍ 
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El Seremi de Desarrollo Social y Familia, Eduardo Alcayaga, indicó que “son programas que 
van en beneficio directo de los usuarios con este tipo de emprendimientos”.

CEDIDA

El Ministerio de Desarrollo 
Social y Familia a través del 
FOSIS, ya tiene habilitada la 
plataforma para realizar las 
postulaciones en el sitio web 
www.fosis.gob.cl con clave 
única. Son más de 1.200 
cupos para la Región de 
Coquimbo.

Abiertas las postulaciones a los programas 
de emprendimiento del FOSIS 

HASTA EL PRÓXIMO 20 DE ABRIL 
Alicia Gómez es vecina del sector 

de Las Compañías en La Serena, y 
en su propio hogar comenzó un em-
prendimiento de elaboración y venta 
de dulces árabes. Alicia participó en 
el programa Yo Emprendo en 2021 y 
quiso compartir su grata experiencia. 
“Mi negocio es la elaboración y venta 
de productos árabes, el 2021 participé 
en el programa Yo Emprendo y pude 
capacitarme, recibí asistencia técnica 
y un financiamiento de $500 mil que 
me permitió comprar un refrigerador 
para mi emprendimiento”, concluyó.

Al respecto, el Seremi de Desarrollo 
Social y Familia, Eduardo Alcayaga, 
indicó que “son programas que van 
en beneficio directo de los usuarios 
con este tipo de emprendimientos, 
quienes necesitan el apoyo para seguir 
avanzando en su negocio, en su desa-
rrollo familiar y es algo muy positivo. 
Este tipo de programas ayudan por 
un lado ayuda a quienes están ini-
ciándose y consolida a los que tienen 
algún emprendimiento en desarrollo. 
Estamos muy felices de estar con la 
señora Alicia para que a través ella, 
podamos reflejar a todos los usuarios 
que fueron beneficiados”. 

     

¿CÓMO POSTULAR?
Para postular, hay que ingresar a 

www.fosis.gob.cl con su Clave Única, 
y luego completar un formulario sim-
plificado y adaptado para dispositivos 
móviles. Además, el sitio web cuenta 
con un asistente virtual y se puede 
pedir orientación enviando un mensaje 

al WhatsApp +569 4595 0011. Para 
quienes no puedan acceder a estos 
canales, también habrá un teléfono 
gratuito, 800 515 200. Otra opción 
para recibir orientación es llamar al 51-
2-207000 o al celular 981585852, 
ambos números de la oficina regional 
del FOSIS en La Serena.

Por su parte, la Directora Regional 
de FOSIS, Loreto Molina, indicó que 
“en la región tenemos más de 1200 
cupos (son 29 mil a nivel nacional) 
tanto para personas que tienen un 
pequeño emprendimiento, como para 

deben ser mayores de 18 años; estar 
en el 40% más vulnerable según 
Registro Social de Hogares; tener 
cédula de identidad vigente; residir 
en una comuna donde se desarrolle el 
programa en el que quiera participar. 
Además, no debe haber participado 
en alguno de estos programas en el 
año 2021.

aquellas que tienen una idea de ne-
gocio. Estos programas contemplan 
capacitación, acompañamiento y 
la entrega de un capital inicial, que 
puede llegar hasta los $650.000”.

REQUISITOS PARA POSTULAR
Dentro de los requisitos, las personas 

La Serena

Niños 
pueden de-
sarrollarse 
en el fútbol 
gracias al 
proyecto 
“Futuro Oro 
y Cielo”.
CEDIDA

Niños ente los doce y catorce años de edad podrán 
desarrollarse gracias a un proyecto del club “Oro y Cielo”, 
el cual cuenta con el apoyo de la Municipalidad y el 
financiamiento de Fondeporte.

Punitaqui potencia sus 
talentos con escuela 
formativa de fútbol 

DIRIGIDA POR PROFESORES DE EDUCACIÓN FÍSICA 

En la escuela de Graneros, en la 
comuna de Punitaqui, se ejecuta el 
proyecto Fondeporte “Futuro Oro y 
Cielo”, con el fin de que niños entre los 
doce y catorce años de edad puedan 
recibir los conocimientos básicos, 
fundamentos y reglas del fútbol, y de 
esa forma, practicar el popular deporte. 

De esta manera, una treintena de 
pequeños son guiados por tres pro-

fesores especialistas para desarrollar 
sus aptitudes, habilidades y destrezas. 

El funcionamiento del proyecto 
Fondeporte fue visitado por el Director 
Regional del IND, Jonathan Pino Naranjo, 
quien manifestó la importancia de esta 
actividad en los niños, “esto permite 
que se puedan desarrollar de manera 
integral. Entendemos la necesidad 
que la actividad deportiva llegue a 
los territorios más lejanos y también 

Punitaqui

esperamos, que continúen acá, para 
poder satisfacer toda las necesidades y 
darles las mismas oportunidades a los 
niños y niñas de la Educación Rural”.

Este proyecto además entrega otras 
enseñanzas para sus integrantes,  como 
la formación y desarrollo de personas 
integrales, permitiendo la transmisión 
de valores del deporte, como el trabajo 
en equipo, la colaboración,  la integridad 
y la inclusión de niños y niñas de distin-
tos estratos sociales y nacionalidades 
(inmigrantes) que quieran practicar 
fútbol. Además busca bajar los altos 
niveles de obesidad que se presentan 
actualmente en la edad preescolar, y 
como resultado final promover hábitos 
y estilos de vida saludable.

entendemos que necesitamos tener 
infraestructura, equipamiento deportivo 
y profesores especialistas para esto”.

En la misma línea, la profesora en-
cargada de la Escuela de Graneros, 
Yesika Rojas, agregó que “estamos 
contento de que este proyecto se haya 
realizado en la Escuela, agradecemos 
al IND por la oportunidad que le está 
entregando a los alumnos rurales, ellos 
están muy felices por la iniciativa, así 
es que ojalá que se vuelva a repetir”.

Quien también valoró la iniciativa fue 
María Constanza Canales, represen-
tante del DAEM y la Municipalidad de 
Punitaqui, quien destacó que “estamos 
muy contento que estos proyectos 
lleguen a nuestra comuna, así es que 
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Entre Sauces organiza su primer 
campeonato de padel

PROYECTO DEL FUTBOLISTA OVALLINO PABLO CORRAL

El fin de sema-
na se vivió el 
primer campeo-
nato de padel 
organizado por 
el club Entre 
Sauces.  
EL OVALLINO

Durante el fin de semana 
24 parejas de deportistas 
se enfrentaron en el 
recinto ubicado en la Ruta 
D-55, a la salida de Ovalle. 
El organizador quedó 
satisfecho y espera repetir la 
experiencia, ya que se vivió 
un ambiente familiar y una 
sana competencia. 

A finales del año pasado el futbolista 
ovallino Pablo Corral decidió crear su 
propio complejo de padel en la ciudad 
que lo vio nacer, esto enmarcado en 
sus proyectos de vida, “yo actualmente 
estoy jugando en Curicó Unido, pero 
siempre he tenido las ganas de volver 
y radicarme en Ovalle, entonces desde 
ya estoy planeando la vuelta. Compré 
un terreno cerca de las cabañas de 
mis papás para crear tres canchas de 
padel, la idea es hacer un club que 
sea familiar y un complejo deportivo 
relacionado a esto”, apuntó el jugador. 

En la Ruta D-55, a la salida de Ovalle, 
está ubicado el recinto, el cual fue 
bautizado como Club de Padel “Entre 
Sauces”, mismo nombre que llevan 
las cabañas aledañas al lugar. 

El lugar ya se encuentra operativo, 
recibiendo día a día a deportistas de la 
zona que se atreven a incursionar en 
este emergente deporte. No obstante 
hasta marzo no se habían organiza-
do campeonatos, lo que cambió en 
este último fin de semana, ya que 
el club organizó su primer torneo, el 
cual congregó a 24 parejas en dos 
categorías. 

A pesar de que no pudo vivir la jor-
nada en primera persona, el dueño 
del recinto quedó satisfecho con lo 
logrado, “estamos muy contentos, yo 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

no pude estar por mi trabajo, como me 
dedico al fútbol los fines de semana 
jugamos, entonces no pude estar, 
pero quedé contento porque resultó 
un ambiente súper familiar, que es 
lo que yo busco, había mucha gente 
con sus niños y con sus parejas”, 
indicó Pablo Corral. 

El ex jugador de Universidad Católica 
espera repetir esta experiencia, para 
de esa forma seguir potenciando el 
padel en la zona, “la gente quedó tan 
contenta que ya estamos planificando 
nuevas cosas, tenemos un grupo que 
se está formando, nuestra intención 
es hacer un campeonato por mes, o 
que no pase más allá de dos meses, 
y obviamente también queremos que 
se sume gente y así sumar nuevas 

categorías, quiero que el padel crezca 
en Ovalle, quiero fomentar el deporte 
en la ciudad, quiero que el día de 
mañana puedan sumarse los niños”, 
puntualizó. 

“Pensamos hacer una terraza para 
que la gente se pueda sentar y comer 
algo, estamos creciendo para que la 
gente pueda pasar un grato tiempo 
ahí”, complementó. 

Para culminar, Pablo adelanta algu-
nos de los proyectos del club, tales 
como una escuelita para niños y un 
partido de exhibición con uno de los 
padelistas más destacados de Chile, 
el serenense Sebastián Muñoz, “el 
padel está creciendo fuerte a nivel 
nacional, y esperamos que también 
crezca en Ovalle”, concluyó Corral. 

“COMPRÉ UN TERRENO 
CERCA DE LAS CABAÑAS 
DE MIS PAPÁS PARA CREAR 
TRES CANCHAS DE PADEL, 
LA IDEA ES HACER UN 
CLUB QUE SEA FAMILIAR Y 
UN COMPLEJO DEPORTIVO 
RELACIONADO A ESTO”
PABLO CORRAL 
FUTBOLISTA OVALLINO, 
DUEÑO DE ENTRE SAUCES

(53) 2448272     
(51) 2200400

Suscríbase a diario El Ovallino
Precio anual.$60.000por:

VISITE: 

Reparto a domicilio los 363 días del año.
12 avisos económicos.
Invitaciones para Avant Premiere.
2 tarjetas del Club.
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Peligrosa banda que operaba en Ovalle tenía 
una camioneta adaptada tipo policía

SUJETOS PRACTICABAN “QUITADAS DE DROGA” CON INDUMENTARIA DE LA PDI

Durante la detención de los sujetos se incautaron armas, drogas, un dron y equipos de tele-
comunicaciones.

EL OVALLINO

La banda, integrada por 
sujetos de entre 25 y 41 
años de edad, poseía una 
camioneta con bocina y 
sirenas adaptadas tipo 
policía, con la que efectuaban 
diversos delitos, entre ellas, 
quitadas de droga a otras 
organizaciones delictivas.

Tras la detención de cuatro sujetos 
integrantes de una banda dedicada a 
violentos y millonarios robos en Ovalle 
y La Serena, este martes salieron a la 
luz nuevos detalles de la investigación 
y de cómo operaban los sujetos.

El jefe de la Región Policial de la 
PDI, Inspector Ricardo Gatica, señaló 
que se trató de “una investigación 
de largo aliento, una investigación 
compleja, que dio como resultado la 
desarticulización de una organización 
criminal que se dedicaba a cometer 
robos en la Ciudad de Ovalle. Esta 
es una investigación que comenzó 
con un delito, y a partir de un trabajo 
investigativo complejo, de análisis 
criminal, de inteligencia policial, se 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

logra identificar a los autores de este 
delito, y además la participación de 
ellos en otros robos de la región”.

En tanto el jefe de la Bicrim Ovalle, 
Subprefecto Javier Rodríguez, destacó 
que la investigación se llamó Operación 
Retorno, porque en varios casos los 
sujetos entraban a un inmueble para 
desconectar las alarmas, y luego en 

la madrugada retornaban al sitio y 
sustraían todo lo que podían. 

“Eso nos llamó mucho la atención 
porque generalmente no se vuelve al 
sitio del suceso. Pero además tenían 
tres tipos de modus operandi, porque 
cometían delitos en lugar no habitado, 
como uno realizado a Agroplanet en 
el Sodimac; cometían delitos muy 

violentos, como el que perpetraron al 
Centro Copec de Calle Socos, donde 
intimidaron a la recaudadora con ar-
mas de fuego, y quitadas de drogas”, 
indicó Rodríguez.

En esta ocasión las escuchas tele-
fónicas y la declaración de testigos, 
entre otras diligencias, fueron fun-
damentales para el esclarecimiento 
del caso.

Los cuatro sujetos son todos ovallinos 
y fueron identificados como C.E.A.D 
(25 años), C.E.A.C (34 años), M.F.G.L. 
(29 años) y F.A.R.F. (41 años), quien 
sería uno de los líderes de la banda 
y trataría de reclutar a otros jóvenes 
para ejecutar diferentes delitos.

DROGAS
Apuntó Rodríguez que además la 

banda se internaba en las quebradas 
de las zonas rurales del Limarí, para 
sustraer cannabis a otras organizacio-
nes delictivas. Para ello contaban con 
una camioneta adaptada con bocina 
y sirena tipo policial, incluso tenían 
una chaqueta de la PDI, y manejaban 
un dron y radios de comunicaciones.

Finalmente la Fiscalía logró imputarles 
los cargos de Robo con intimidación, 
Robo en Lugar no Habitado, Tráfico 
de Droga, y Tenencia de Armas de 
Fuego, lo que podría conllevar penas 
superiores a los cinco años de presidio 
efectivo por cada uno de los delitos.

Estudiantes del Liceo Estela Ávila Molina 
participaron en una serie de talleres sobre el 
cuidado del medio ambiente y la prevención 
de incendios forestales.

CEDIDA

Estudiantes participan en charla de prevención de incendios forestales 
ACTIVIDAD DESARROLLADA POR ESPECIALISTAS DE CONAF

La iniciativa busca fortalecer el 
conocimiento de los jóvenes en 
torno a cuidado y protección del 
medioambiente.

¿Cuándo se producen mayormente 
los incendios forestales? ¿Cuáles son 
los factores de riesgo que propician 
estos siniestros? ¿Qué precauciones 
se deben tomar para evitarlos? Estas 
y otras interrogantes fueron aborda-
das este martes por profesionales de 
Conaf regional, quienes dictaron dos 
charlas a estudiantes del Liceo Estela 
Ávila Molina, iniciativa enmarcada en 
el trabajo que desarrolla el estableci-
miento para fortalecer el conocimiento 
de los jóvenes en torno a cuidado y 
protección del medioambiente.

La jefa de la sección de prevención 
de incendios forestales de Conaf 
regional, y miembro de la mesa de 
Educación Sustentable, Natalia Muñoz, 
explicó que la actividad consta de 
tres talleres para los estudiantes, en 
los que abordarán la prevención de 

accidentes forestales, el cuidado de 
la biodiversidad y el cambio climático. 

“Necesitamos jóvenes empoderados 
con estas temáticas, considerando 
que nuestra región es una de las 35 
zonas con mayor diversidad a nivel 
mundial, por lo que al haber incen-
dios forestales las ponemos en serio 
peligro”, apuntó Muñoz.

El Liceo Estela Ávila Molina cuenta 
con categoría de “excelencia” en 
Sistema Nacional de Certificación 
Ambiental de Establecimientos 
Educacionales, otorgada por el 
Ministerio de Medio Ambiente, por 

lo que constantemente se encuen-
tra implementando estrategias que 
apunten a reforzar este sello.

La profesora del área de ciencias 
para la ciudadanía, física y medio 
ambiente de la institución,  Lucy 
Contreras, indicó que “es muy relevante 
que nuestros estudiantes reciban de 
primera fuente estos conocimientos. 
Además, dentro de la asignatura de 
medio ambiente y de ciencias para 
la ciudadanía está incorporado este 
módulo de seguridad, siendo un tema 
importante dentro del currículum 
nacional”.

Junto con las charlas, los jóvenes 
pudieron participar de dinámicas 
de trabajo grupales, a través de las 
cuales identificaron diversos aspec-
tos relevantes para la prevención de 
incendios forestales, como puntos 
críticos y factores de riesgo.

Ovalle
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El 3° Juzgado de Ovalle, ubicado en Gabriela Mistral Nº 95, 
rematará por videoconferencia mediante plataforma zoom el 
25 de Abril de 2022 a las 12:00hrs., la propiedad ubicada 
en Calle Notario Enrique Gaete Caldera N°1466, Villa “Los 
Parrones”, I etapa, ex Loteo Don Julio II, que corresponde al 
sitio 4 de la manzana 1 del Plano de Loteo. Título inscrito a 
fojas 2955 N° 2494 del Registro de Propiedad del CBR 
de Ovalle, año 2005. Rol de avalúo 310-684, Ovalle. 
Mínimo de remate $30.064.326.- Los interesados deberán 
constituir garantía suficiente del 10% del mínimo, a través de 
cupón de pago en Banco Estado o depósito judicial a la 
cuenta corriente del Tribunal (no transferencia), siendo 
requisito contar con clave única del estado y coordinar su 
participación al correo:  jlovalle3_remates@pjud.cl. Demás 
condiciones autos caratulados "BCI con LAGUNAS", Rol 
C-316-2021, del tribunal citado.

EXTRACTO

SECRETARIO

La próxima semana iniciará el proceso 
de resiembra en el Estadio Diaguita 

DE CARA AL DESARROLLO DEL FÚTBOL COMPETITIVO

A partir de la próxima semana y durante un lapso de 45 días se realizará el trabajo de resiem-
bra del pasto del Estadio Diaguita.

EL OVALLINO

Esta acción, que tendrá una 
duración mínima de 45 días, 
es parte de la mantención 
que ejecutará la empresa 
encargada por los próximos 
39 meses y que busca dejar 
en óptimas condiciones 
el campo deportivo para 
el desarrollo de fútbol 
competitivo.  

Como forma de cuidar el estado 
de la cancha del Estadio Municipal 
Diaguita, el próximo 13 de abril se 
iniciará un proceso de resiembra que 
busca garantizar un buen terreno de 
juego y con condiciones óptimas, para 
el desarrollo de encuentros oficiales 
de fútbol de Club Social y Deportivo 
Ovalle y Provincial Ovalle, a lo que se 
suman las finales comunales de los 
torneos ANFA y ANFUR. 

Estos trabajos, que tendrán como 
mínimo una duración de 45 días, serán 
ejecutados por la empresa Parques 
Johnson, quienes ganaron este derecho 
mediante una licitación pública que 
realizó el municipio de Ovalle. 

Ovalle

El proceso de resiembra es parte de 
los trabajos de mantención que llevará 
a cabo la entidad por los próximos 
39 meses, de acuerdo al contrato 
vigente, el cual cuenta con una in-
versión, con recursos municipales, de 
$109.198.089 por todo este periodo. 

La resiembra busca mejorar el es-
tado de la cancha, ya que se hace 
una revisión y se retira el pasto que 
se encuentra en malas condiciones, 
el cual es renovado por césped de su 
misma especie. Se hace un monitoreo 

del crecimiento y posteriormente se 
realizan tres cortes para garantizar 
un estado óptimo para el fútbol, y 
que no implique riesgos de lesiones 
para los jugadores. 

En este sentido, el administrador del 
Estadio Municipal Diaguita, Cristián 
Rodríguez sostuvo que lo ideal “es que 
este proceso de resiembra se realice 
una vez al año, para garantizar una 
cancha en un buen estado y apta para 
el fútbol competitivo. Ahora gracias 
a la administración municipal este 

servicio mejorará rotundamente el 
estado del campo de juego”. 

Rodríguez agregó que esta interven-
ción “se debe ejecutar en este periodo 
del año, porque el calor del verano 
afecta la germinación del pasto, de 
acuerdo a lo que nos han indicado los 
profesionales de la empresa encargada 
de los trabajos”. 

Al respecto, el alcalde Claudio 
Rentería sostuvo que el objetivo “es 
proteger nuestro Estadio Municipal 
Diaguita, porque es un orgullo para 
todos nosotros. Por eso, queremos 
que esté en buenas condiciones y 
de acuerdo a los expertos, la can-
cha principal necesita un exhaustivo 
proceso de mantención, para evitar 
problemas y deterioros graves que 
afecten en el futuro”.  

“LO IDEAL ES QUE LA 
RESIEMBRA SE REALICE 
UNA VEZ AL AÑO, PARA 
GARANTIZAR UNA CANCHA 
EN UN BUEN ESTADO Y 
APTA PARA EL FÚTBOL 
COMPETITIVO”
CRISTIÁN RODRÍGUEZ 
ADMINISTRADOR DEL ESTADIO
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Región ya presenta un 55% de reservas 
efectivas para Semana Santa

CIFRAS DE LA CÁMARA REGIONAL DE TURISMO

Cómo auspiciosas para el sector turístico se proyectan los 
números que actualmente se manejan desde el gremio local 
en relación a la ocupación que presentan los alojamientos 
de la zona a 10 días del próximo Viernes Santo. La Serena y 
los valles –Elqui y Limarí – son, en tanto, los destinos más 
solicitados por los visitantes

Según un estudio de Yapo.cl, la 
Región de Coquimbo es la segunda 
más demandada de todo Chile para 
Semana Santa según la disponibili-
dad de arriendos con la que cuenta 
la plataforma para esta zona.

Claudia  Castro ,  gerenta de 
Clasificados Yapo.cl, señaló que 
al comparar “el primer bimestre de 
2021, con el mismo período de este 
año, observamos que aumentó en un 
34%. Es decir, sin lugar a dudas, las 
personas están buscando tomarse 
unos días y viajar a esta zona para 
tener un descanso”, agregó. 

De esta forma se proyectó un flujo 
de visitantes más que interesante 
para las próximas semanas en la 
región respecto al año pasado. 

De hecho, las comunas con mayo-
res requerimientos son La Serena y 
Coquimbo, con alzas en la demanda 
de un 46 y 25% respectivamente, 
en contraste al mismo período del 
año precedente. 

CIFRAS PROMETEDORAS
Las cifras que se desprenden del 

estudio de Yapo.cl, son ratificadas por 
los números que se entregan desde 
la Cámara Regional de Turismo de 
cara a la Semana Santa, en donde 
la Región de Coquimbo ya presenta 
un 55% de reservas efectivas para 
esos días. 

Al respecto, la presidenta de la cá-
mara local de turismo, Laura Cerda, 
indicó que este nivel de ocupación 
es una positiva señal para el sector 
cuando aún quedan 10 días para el 
Viernes Santo. 

Y pese a que en todo caso, no ma-
nejan aún un número específico de 
llegadas hasta ahora, esto se explica, 
“porque si se da el movimiento que 
se dio en el verano, nos vamos a 
llenar de gente”.

En efecto, durante la época estival 
explica la dirigenta del gremio, una 
buena parte de los turistas que llegó 
hasta la región, optó por contratar 
los servicios turísticos estando ya 
en la zona, con lo que el número de 
visitantes superó todas las expec-
tativas que se habían hecho con 
anterioridad. 

“El chileno se está moviendo dentro 
del país. Todavía no hay un alza muy 
grande del número de chilenos que 
salen fuera del país, y eso sin duda, 
favorece el turismo interno”, agrega la 
presidenta de la cámara de turismo, 
Laura Cerda.

“Esperamos que haya un movimiento 

Pronóstico auspicioso es el que maneja el gremio turístico regional para las vacaciones de Semana Santa. LAUTARO CARMONA

importante de turistas, y suponemos 
que va a llegar mucha gente, por lo 
que hacemos una buena proyección 
para la Semana Santa. En su gran 
mayoría vienen de Santiago, de las 
regiones del norte de Chile y de la 
Región de Valparaíso”, indicó la vocera 
del gremio, subrayando que el flujo 
turístico en esta época, tiene un 
carácter fundamentalmente familiar 
y con un promedio de 3 noches de 
reserva.

¿Y cuáles son los destinos más 
solicitados? Pues encabeza la ciudad 
de La Serena la lista, seguida por los 
valles de la región, especialmente 
Elqui y Limarí. 

“Las personas prefirieron los desti-
nos dentro de Chile, y como nuestra 
región ya está bien consolidada entre 
los atractivos del país, sabemos que 
va a estar entre los destinos más 
solicitados, quizás el segundo a nivel 
nacional”, manifestó Laura Cerda. 

¿Y EL EFECTO PANDEMIA?
Desde el gremio turístico señalaron 

que pese a la pandemia, las personas 
se movilizarán igual, y más cuando 
las condiciones han cambiado desde 
la última alza de casos durante la 
época estival. 

“Lo que nosotros evaluamos en esta 
temporada es que para la gente, la 
barrera de los protocolos por salud 
dejó de ser un tema de impedimen-
to para el viaje. Se acostumbró al 
protocolo sanitario, al autocuidado, 
se acostumbró a que si no tenía su 
pase de movilidad no podía estar 
en un espacio interior”, explica la 
presidenta del rubro turístico. 

En ese sentido, Laura Cerda valora 
que ha habido una suerte de edu-
cación de las personas y que por lo 

mismo, tomando como ejemplo lo 
que ocurrió en el verano, “los pases 
de salud no fueron un impedimento 
para viajar. A eso además, se sumó 
la variedad de atractivos turísticos 
nuevos como los valles del Limarí y 
el Choapa.  Al final, la gente prefirió 
lugares con menos abundancia de 
gente”, subrayó. 

 “Lo que nosotros evaluamos en 
esta temporada es que para la 

gente, la barrera de los protoco-
los por salud dejó de ser un tema 
de impedimento para el viaje. Se 
acostumbró al protocolo sanita-

rio, al autocuidado (...)”

Laura Cerda
PRESIDENTA CÁMARA REGIONAL DE TURISMO

Protagonista

Tres
Son las noches de reserva que han 
contratado en promedio los turistas 
que pretenden viajar a la región du-
rante la Semana Santa.

CHRISTIAN ARMAZA
Región de Coquimbo




